

## Medienmitteilung

Freiburg, 7. Oktober 2024

## Neue Leitung in der Ophthalmologie

**Manolito Finger wurde zum Chefarzt der Ophthalmologie am freiburger spital (HFR) ernannt. Damit tritt er die Nachfolge von Philippe de Gottrau an, der Ende September nach zweiundzwanzig Jahren im Dienst der Freiburger Patientinnen und Patienten seinen wohlverdienten Ruhestand angetreten hat.**

Mit Dr. med. Manolito Finger tritt ein engagierter und fachlich hervorragender Ophthalmologe in die Fussstapfen von Dr. med. Philippe de Gottrau. Er möchte die Arbeit seines Vorgängers fortsetzen: «Dank ihm hat die medizinische und die chirurgische Augenheilkunde in unserem Kanton eine starke Stellung eingenommen.» Er möchte weiterhin gute Beziehungen und eine gute Zusammenarbeit mit den niedergelassenen Augenärztinnen und -ärzten pflegen. Ebenso möchte er die Effizienz seiner Abteilung laufend verbessern. Dabei hat er immer das Ziel vor Augen, der Freiburger Bevölkerung die bestmögliche Versorgung anbieten zu können.

Manolito Finger begann seine Karriere am HFR 2014 als Oberarzt, wurde 2017 zum 1. Oberarzt und 2020 zum Chefarzt der Ophthalmochirurgie ernannt. Er hat bereits mehr als 2000 Patientinnen und Patienten mit Grauem Star operiert und ist einer der wenigen Chirurgen in der Schweiz, der die Phako-Prechop-Methode (entwickelt von Takayuki Akahoshi) anwendet. Dabei wird die getrübte Linse mechanisch geteilt, wodurch empfindliche Teile des Auges (das Hornhautendothel) vor den Ultraschallstrahlen geschützt werden. Manolito Finger unterrichtet zudem an der Universität Freiburg und betreut junge Ärztinnen und Ärzte, die am HFR ausgebildet werden.

Der neue Chefarzt absolvierte sein Medizinstudium an der Universität Lausanne, wo er 2006 seinen Abschluss machte. Im Anschluss daran spezialisierte er sich in der Ophthalmologie und durchlief bis 2013 seine Assistenzzeit in verschiedenen Spitälern, etwa in der Berner Augenklinik oder im Hôpital ophtalmique Jules-Gonin in Lausanne. Seither ist er *Fellow* im European Board of Ophthalmology (FEBO) und bildet sich laufend weiter. 2016 schloss er sein Nachdiplomstudium in Ophthalmochirurgie ab und absolvierte im Anschluss daran die European School of Advanced Studies in Ophthalmology (ESASO) an der Universität Lugano mit Vertiefung in Netzhautchirurgie. Im laufenden Jahr hat er in Paris ein interuniversitäres Diplom in Vitreoretinaler Chirurgie abgeschlossen. «Ich habe es Philippe de Gottrau zu verdanken, dass ich eine solide und vielseitige Ausbildung im Bereich der Ophthalmochirurgie erhalten habe», betont Manolito Finger.

Der 43-jährige Chefarzt stammt aus dem Kanton Neuenburg, spricht fünf Sprachen fließend (Französisch, Deutsch, Englisch, Spanisch und Italienisch) und ist verheiratet und Vater von drei Kindern.

Das HFR freut sich, mit Dr. med. Manolito Finger einen ausgewiesenen Experten an der Spitze der Ophthalmologie zu haben, der sich sowohl für den Nachwuchs als auch für die Bevölkerung

einsetzen wird.

**Auskünfte**

Dr. med. Manolito Finger, Chefarzt Ophtalmologie  
T +41 26 306 16 00

**Medienstelle**

Catherine Favre Kruit, Leiterin Kommunikation und Marketing  
T +41 26 306 01 25